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■■ Ежегодно■на■наши■поля■выезжает■семнадцать■
тысяч■новеньких■«железных■коней»■из■Синеокой.

Председатель■Комиссии■Парламентского■Собрания■по■
аграрным■вопросам■Иван■Маркевич, наоборот, предложил 
всем опуститься на землю.

- именно от состояния сельского хозяйства зависят се-
бестоимость продукции, реализация совместных проектов 
и программ, создание рабочих мест, поступления в бюджет 
от налогов и общий уровень жизни. нам необходимо это 
осознавать, - заявил он.

иван маркевич заверил, что соответствующие предложе-
ния по разработке программ сг уже готовы.

сергей митин рассказал, что ежегодно на российские поля 
выходит семнадцать тысяч новеньких белорусских тракторов:

- Это просто грандиозные цифры. мы при этом проводим 
специализацию: белорусы поставляют нам трактор средней 
мощности, более мощные делаются сейчас на российских 
предприятиях. примерно такая же теперь ситуация с кормо- 
и зерноуборочными комбайнами. Это дает нам возможность 
концентрироваться и противостоять конкурентам в тех сек-
торах экономики, которые подвержены атакам со стороны 
недружественных государств.

■■ Первым■делом -■самолеты■
и космос,■а■все■остальное -■по-
том.

В жизни - как в песне. западные 
санкции больно ударили по авиа-
парку наших стран. особенно по 
легкой авиации. надо срочно ис-
правлять ситуацию, ведь во мно-
гих регионах это единственный вид 
транспорта.

- и здесь мы с нетерпением 
ожидаем выпуска российско-

белорусского турбовинтового само-
лета «освей», который предназна-
чен для региональных перевозок. 
Это 19-местная машина. сейчас 
мы ждем запуска производства 
и рассчитываем, что до 2030 го-
да будет выпущено 85 - 100 штук. 
здесь важна кооперация: это и 
558-й авиаремонтный завод в ба-
рановичах, и уральский завод граж-
данской авиации, также будет  ак-
тивно участвовать площадка 407-го 
минского завода гражданской ави-
ации,  - убежден заместитель■
председателя■Комиссии■Парла-
ментского■Собрания■по■эконо-
мической■политике,■член■Комис-
сии■Парламентского■Собрания■по■

промышленности■
и■торговле■Денис■
Кравченко.

на этом не останавливаемся 
и  движемся еще выше - к звез-
дам. символично, по его словам, 
что в  год, когда мы отмечаем 90 лет 
со дня рождения космонавта номер 
один юрия гагарина, в космос по-
летела первая белоруска - Марина■
Василевская. а совместные косми-
ческие программы, их за четверть 
века набралось восемь, направлены 
на создание единой группировки 
спутников на орбите.

- очень важно, что на строитель-
ство космодрома Восточный бы-
ли  допущены наши белорусские 
партнеры. они участвовали в соз-
дании второй площадки, с которой 
в этом году была запущена тяже-
лая ракета «ангара-5», - напомнил 
 Денис кравченко.

■■ На■Западе -■рецессия■и■сокращение■
рабочих■мест,■а■у■нас -■ежегодный■рост■
ВВП.

если культура - это душа нашей интегра-
ции, экология - ее легкие, то экономика - пла-
менный мотор, который с каждым годом на-
бирает обороты. Председатель■Комиссии■
Парламентского■Собрания■по■промышлен-
ности■и торговле■Сергей■Митин■сразу зашел 
с козырей и напомнил о росте товарооборота 
между нашими странами по итогам 2024-го 
на четырнадцать процентов - до трех трил-
лионов рублей. Это весьма красноречивый 
показатель. ни с одной другой страной таких 
темпов роста нет. В этом году, по его словам, 
динамика сохраняется, и рекордные цифры 
перекроют.

- объем инвестиций поражает. В прошлом 
году беларусь получила льготных кредитов от 
россии на 105 миллиардов российских рублей, 
и уже сегодня отобрано двадцать проектов на 
74 миллиарда - это совместные инвестпроекты.

еще один важный механизм сотрудниче-
ства - межгосударственные программы. за 25 
лет в союзном государстве их реализовали 
шестьдесят.

- получается очень хороший общий эффект 
от того, что мы те ресурсы, которые есть, на-
пример, у беларуси, раскручиваем уже до рын-
ка двух государств. или в россии традицион-
ные мощности и возможности очень грамотно 
используем, применяя программы союзного 
государства, - привел пример сергей митин.

по его словам, разрыв западом всех кон-
трактов должен был, по мнению наших вра-
гов, нанести непоправимый ущерб россии  
и беларуси.

- но такой подход не оправдался. и уже  
в этом наша победа. победа и в том, что эко-
номика развивается, - заявил он.

сотрудничество надо развивать и дальше, 
уверен парламентарий:

- Все возможности для этого есть. Вот очень 
характерный пример. недавно мы были с кол-
легами на белазе. несмотря ни на какие санк-
ции, завод продолжает работать, поставляет 
в семдесят стран мира свою продукцию, из 
россии получает комплектующие и работа-
ет стабильно, являясь настоящим гигантом, 
одним из лидеров транспортного тяжелого 
машиностроения во всем мире.

тем более что запад, на который мы много 
лет ориентировались, больше не пример для 
подражания.

- там устанавливаются барьеры, сокращают-
ся рабочие места, закрываются предприятия, - 
перечислил минусы недружественных стран 
председатель■Комиссии■Парламентского■
Собрания■по■экономической■политике■Вик-
тор■Николайкин.

а у нас - устойчивое движение вверх эко-
номик. ежегодный рост ВВп составляет от 
двух до четырех процентов. и это еще не все 
плюсы интеграции:

- беларусь и россия создали единую эко-
номическую базу. у нас действуют единые 
ставки нДс и акцизов для бизнеса двух стран. 
мы смогли унифицировать подход к бухучету, 
действует ряд соглашений, в том числе о еди-
ной промышленной политике. реализованы 
28 отраслевых программ, которые позволили 
унифицировать российское и белорусское за-
конодательства. практически сегодня созданы 
основы общего экономического пространства. 
то, о чем мечтали еще в 1990-х годах - равные 
права для граждан и бизнеса двух стран,  - 
сегодня есть, - привел убедительные доводы 
Виктор николайкин.

■■ «Как■прекрасен■этот■мир,■по-
смотри!» -■поется■в■знаменитой■
советской■песне.■Но■чтобы■на-
слаждаться■красотами■родины,■
нужно■защищать■природу.

очень важную■Комиссию■ПС■по■
природным■ресурсам,■экологии■
и охране■окружающей■среды■воз-
главляет■Жанна■Чернявская.

- за последние 25 лет нами сде-
лано очень много, - говорит парла-
ментарий. - Это касалось вопросов 
экологической безопасности, мо-
ниторинга и охраны окружающей 
среды, природных ресурсов, ра-

ционального природопользования.
за всем этим - судьбы конкретных 

людей, например, пострадавших 
в техногенных катастрофах, таких 
как авария на Чернобольской аЭс. 
союзные парламентарии помогали 
обеспечить их специализированной 
высокотехнологичной медицинской 
помощью. и это касается как бело-
русов, так и россиян.

- запрос на такие мероприятия 
серьезный и большой, - рассказала 
Жанна Чернявская. -

с 2018 года комплексную помощь 
получили более 11,5 тысячи пациен-
тов наших государств, и освоение 

средств бюджета составило сто про-
центов. пять союзных программ, 
уже реализованных, - это большая 
помощь, которую ощущают люди, 
проживающие на загрязненных тер-
риториях.

разрабатываются программы и на 
будущее, вплоть до 2029 года. на-
пример, обеспечение гидрометео-
рологической безопасности в усло-
виях изменчивости климата.

- тема тоже очень важная, пото-
му что этими данными пользуются 
многие сферы нашей экономики, - 
говорит председатель комиссии.

ну и отходы - бич нашей цивили-
зации. надо с ними что-то делать!

- наши страны должны взять за 
основу принцип: добывай, произво-
ди, повторно используй, - уверена 
Жанна Чернявская. - сегодня мы 
окружающую среду слишком силь-
но загрязняем. стратегия научно-
технологического развития союзно-
го государства как раз ориентирует 
наши страны на унифицированный 
подход к переработке вторичных 
ресурсов.

В общем, надо избавиться  от му-
сора в головах, тогда и во дворах 
будет чище.
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Заботясь о природе, 
мы сохраняем красоты 

Беларуси и России.

Совместный самолет позволит жителям 
наших стран чаще и плодотворнее 
общаться друг с другом.

Техника не просто нужная, 
но и лучшая, как здесь, 
так и за границей.


